



加古だより

加古小学校通信
令和6年3月号
No.43 (359号)

「チーム担任制」論文が全国1位に！

～「東書教育賞」最優秀賞～

校長 吉田 博明

<2年間の取組が評価されました！>

昨年度から取り組み始めた「チーム担任制」。昨年10月の研究発表会には、全国各地から109名もの方々が来校され、加古小学校の取組を知っていただくことができました。ちょうど同じ頃、この取組を論文にまとめ、出版会社の東京書籍（稲美町でも、社会科や生活科、家庭科の教科書を採用）が募集していたコンテストに応募しました。その結果、見事全国で1位に選ばれました。話を聞くと、応募があったのは全部で125の論文で、全国だけでなく海外の日本人学校からの応募もあったそうです。その中で1位の最優秀賞に選ばれました。コロナ禍の影響で、表彰式には大阪から加古小学校まで来てくださり、校長室で行いました。兵庫県からの最優秀賞は二人目で関西からは久しぶりとのこと、来てくださった方々もとても喜んでくださいました。



<みなさんの頑張りのおかげです！>

審査員は大学の名誉教授など著名な方々でしたが、本校の実践はユニークな取組として評価していただきました。この2年間の児童のみなさんや先生方の頑張り、取組が評価され、とても嬉しく思います。最初は不安に思われていた保護者の方々からも、今、回答してもらっている「チーム担任制アンケート」を見ると、少しずつ理解をしていただき、肯定的な意見が増えてきていると感じています。加古小学校みんなでいただいた最優秀賞だと思います。この受賞に際し、児童のみなさんや先生方の頑なりに感謝する何か記念になるようなものを渡せたらと考えています。楽しみにしててくださいね。

<まだまだ全国から視察が続いています！>

昨年実施した研究発表会。その後も鹿児島県や三木市などからの視察が続いているとお知らせしました。それ以降も静岡県伊東市から視察に来られたり名古屋市教育委員会とはZoomを使って、市内の校長先生方に向けて説明会を行ったりしました。今年に入ってから西宮市や広島県安芸高田市、岐阜県土岐市から視察に来てくださいました。今月末には多可町校長会に呼ばれチーム担任制について話をしてくる予定です。先日来られた安芸高田市の校長先生が、「3年生の教室で、『なぜ来られたのですか？』と聞かれたので、『チーム担任制を勉強しに来ました』と答えたら、『まだチーム担任制をやっていないのですか？』と言われてしまいました。」と笑って話されました。児童にも浸透してきています。

日	曜	3月 学校行事
1	金	マナビィ将棋 1・2年14:35 3～6年15:30
4	月	委員会(最終) 1～4年14:30 5・6年15:30
5	火	諸費 1・2年14:35 3～6年15:30
6	水	1・3年14:35 2456年15:30
7	木	②ありがとう集会 1・2年14:35 3～6年15:30
8	金	特支交流学習会 マナビィ将棋 1・2年14:35 3～6年15:30
11	月	清掃週間～18日 ⑤地区児童会 一斉下校引率指導 14:35
12	火	1・2年14:35 民生委員下校引率 3～6年15:30
13	水	1・3年14:35 2456年15:30
14	木	1・2年14:35 3～6年15:30
15	金	6年奉仕作業 1・2年14:35 3～6年15:30
18	月	給食最終 一斉下校 14:35
19	火	一斉下校 11:50
20	(水)	春分の日
21	木	卒業式 5年下校 10:45
22	金	修了式 1～4年 11:00 5年 11:50
25	月	春季休業日
4月：8(月)始業式		10(水)入学式